

# ゆたか俱楽部 よもやま話

クルーズご意見番“初代クルーズマスター松浦睦夫”が語る

私の「最後の添乗員としてのツアーリ

……その理由は「衛門三郎伝説」に由来しています。

今年2020年は、四国八十八ヶ所霊場「逆打ち」の年に当たります。約1200年前、弘法大師（空海）が人々を災いから救うため四国に建てた八十八ヶ所のお寺をお参りすることを

「打つ」と言い、順番通りに巡れば「順打ち」、逆に回れば「逆打ち」と呼ばれています。八十八ヶ所のお寺を巡る順番に決まりはなく、88番まで全てのお寺をお参りすれば結願(けちがん)となるのですが、毎年の逆打ちはより多くのご利益を頂けると人気です。なぜそのように言われるようになつたのか



合えた年が、閏年だと言われています  
三郎は白装束に魔除けの笠を被り、杉  
の杖を持ち、いつ死んでもいい姿でお遍  
路に出発したそうです。この装束が  
現在のお遍路さんのスタイルとして続  
いています。

名様になり、移動の足をバスからジャンボタクシー1台に変更し、無事に巡つてきました。八十八ヶ寺中、最も急峻な45番岩屋寺では、奇跡的に雨が上がり一人も欠けることなく全員が結願いたしました。参加された皆様、本当にありがとうございました。

ヤー」日本一受賞の太平洋フエリー「きそ」は、大スクリーンの映画やショーガ魅力なのですが、すべて中止になります。北海道ではノーザンホースパークが臨時休園となり、新装となつた有珠山ロープウェイに乗り、登別第一滝本館の温泉入浴に変更しました。

行く先々で新型コロナウイルスの影響を感じる中で、一番衝撃だったのが観光バスです。四国と日本一周の添乗期間中の合わせて18日間のうち、大型観光バスにすれ違ったのがたった1回、1台しかなかつたことです。その1台（15名の団体）は、太平洋フェリーの仙台～苫小牧間のワンナイトクルーズに訪れた大手旅行社の仙台支店のものでした。我々も参加者が大幅に減って

7名様になり、バスからジャンボタクシーになりました。バス会社の前を通ると、利用されない大型観光バスがずらりと並んでいました。

新型コロナウイルスの1日も早い終息を願うばかりです。